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РЕЗОНАНС

КОГДА 27 НОЯБРЯ мусульмане праздновали свой самый боль-
шой праздник Курбан-байрам, депутаты ЗакСа удивились, с ка-
ким размахом это было сделано в нашем городе (см. номер
«ВП» за 3 декабря). Напомним, в этот день в Апраксином дворе
представители мусульманской общины зарезали девять бара-
нов на глазах у горожан, что шокировало последних. Вызванный
наряд милиции только развел руками — ну нет такого закона,
предписывающего не резать жертвенных барашков в Курбан-
байрам. На это сразу откликнулись народные избранники, и на
ближайшем заседании руководитель «эсеров» в ЗакСе Олег Ни-
лов направил губернатору запрос, в котором поинтересовался:
не собирается ли Валентина Ивановна регламентировать забой
животных во время религиозных праздников отдельным поста-
новлением? Кроме того, парламентария волновали вопросы ги-
гиены и санитарии, поскольку «мясо жертвенных животных раз-
дается в обход установленной законом процедуры санитарного
контроля».

И вот губернатор ответила народному избраннику, что, хоть
и дала указание разобраться с этой ситуацией соответствую-
щим структурам, все же издавать отдельное постановление
«нецелесообразно». Во-первых, право граждан на отправле-
ние религиозных обрядов на территории России гарантиро-
вано Федеральным законом «О свободе совести и о религиоз-
ных объединениях», а ритуальное жертвоприношение и есть
часть традиционного религиозного обряда.

Во-вторых, закон устанавливает перечень специальных мест,
где могут совершаться религиозные обряды и церемонии, — это
«культовые здания и сооружения и относящиеся к ним террито-

Губернатор разобралась
с жертвоприношениями

рии; иные места, предоставленные религиозным организациям
для этих целей; места паломничества; учреждения и предприя-
тия религиозных организаций; кладбища и крематории, а также
жилые помещения». Другими словами, проведение религиозных
обрядов и церемоний в открытых публичных местах фактически
запрещено законом. И конечно, в случае неповиновения наруши-
тели должны быть наказаны штрафами. И еще раз штрафами,
если забой животных происходит в местах, не отвечающих сани-
тарно-эпидемиологическим требованиям. А если жертвоприно-
шение проводилось в присутствии детей, то налицо «признаки
преступления, предусмотренного статьей 245 Уголовного кодекса
РФ (жестокое обращение с животными)».

Губернатор разъяснила депутату, что на территории Апрак-
сина двора не зарегистрировано ни одного объединения му-
сульман, а те религиозные объединения, которые зарегистри-
рованы, «осуществляют ритуальные жертвоприношения за пре-
делами Санкт-Петербурга вдалеке от общественных мест».

Парламентарий остался доволен ответом хозяйки города.
«Правда, губернатор отметила, что для исправления ситуации
достаточно существующей правовой базы, но, на мой взгляд,
следует ужесточить ответственность за ритуальные убийства
животных в неположенных местах вплоть до уголовной, а также
запретить их совершение в публичных местах. В этом направ-
лении мы и будем работать, и в ближайшее время наша фрак-
ция внесет на рассмотрение парламента соответствующие за-
конопроекты», — заявил Олег Нилов.

Подготовила Людмила КЛУШИНА

25 января на отчетно-выборной кон-
ференции Федерации профсоюзов Пе-
тербурга и Ленинградской области (ЛФП)
состоятся выборы председателя Федера-
ции. Задачей нового председателя станет
возрождение профсоюзного движения
Петербурга и повышение роли профсо-
юзов в жизни города. Своими соображе-
ниями по поводу будущего Федерации с
журналистами поделились лидеры круп-
ных профсоюзных организаций Петер-
бурга.

НЕ СЕКРЕТ, что профсоюзное движение
в России в последние годы утратило свою
значимость и уже не является такой спло-
ченной силой, как на Западе, где мнение
профсоюзов непременно учитывается и вла-
стями, и работодателями. Петербург не стал
исключением из общего правила — ЛФП
пока не удается сплотить профсоюзные орга-
низации настолько, чтобы они играли дей-
ствительно важную роль в деле защиты
интересов работников разных отраслей.
Поэтому участники профсоюзного движения
с нетерпением ожидают отчетно-выборную
конференцию, на которой пройдут выборы
нового председателя ЛФП. На него возлага-
ют большие надежды — ведь именно от
председателя зависит то, какими будут пе-
тербургские профсоюзы завтра. Полномо-
чия и статус главы региональной Федера-
ции профсоюзов позволяют решать многие
важные и необходимые вопросы, позволя-
ют создать по-настоящему сплоченную орга-
низацию.

Нынешнее руководство ЛФП, судя по все-
му, не оправдало ожиданий профсоюзных
лидеров. «Когда мы пытаемся донести ка-
кие-то свои предложения, решения до вы-
шестоящих инстанций — я имею в виду
ЛФП, — то здесь, мне кажется, позиция ре-
гионального объединения, мягко говоря,
нейтральна к тем проблемам, которые воз-
никают у представителей труда. Кроме об-
щих призывов, нет никаких конкретных
предложений, нет никакой конкретной по-
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мощи», — говорит председатель профсоюз-
ного комитета ОАО «Балтийский завод» Вя-
чеслав Фирюлин.

С ним во многом солидарен председатель
профсоюза ЛОМО Вячеслав Гречкин. По его

мнению, Федерация на данный момент не
является объединяющей и консолидирую-
щей силой. «К сожалению, работа в основ-
ном идет благодаря только некоторым ак-
тивным председателям территориальных

организаций, но никак не самой Федерации»,
— поясняет Вячеслав Гречкин. Разумеется,
без поддержки сверху профсоюзы не могут
решить все возникающие проблемы. В ито-
ге, когда у рядовых членов профсоюза воз-
никают вопросы к руководителям местко-
мов, те лишь беспомощно разводят руками
— выше головы не прыгнешь.

Не идут в актив профсоюзному движе-
нию и громкие скандалы, связанные с не-
внятной распродажей профсоюзной недви-
жимости. Так, например, ЛФП потеряла са-
наторий «Сестрорецкий курорт» и ряд дру-
гих объектов собственности. За последние
годы наметился отток профсоюзного иму-
щества в сторону коммерческих организа-
ций. Эта проблема является наболевшей для
профсоюзов, ведь при грамотном использо-
вании собственность может приносить до-
ход. Неграмотный подход соответственно
приводит только к потере ликвидного иму-
щества. «У меня очень много вопросов по
поводу профсоюзной собственности, — зая-
вил председатель профсоюза работников
ОАО «Кировский завод» Сергей Пантелеев.
— Надеюсь, ревизионная комиссия в своем
отчете на конференции даст, как и пять лет
назад, объективную оценку тому, что про-
исходило в последнее время с профсоюзным
имуществом».

Недовольство действиями нынешнего
руководства привело к тому, что крупней-
ший региональный профсоюз — профсоюз
работников образования — выдвинул свое-
го кандидата на пост главы ЛФП. Им стал
Станислав Еремеев. Эту кандидатуру под-
держали также профсоюз работников судо-
строения, профсоюзы крупнейших петер-
бургских заводов. «Мы хотим сплоченности
и объединения, координации действий и
эффективной работы, а значит, нужен при-
ход новой команды, новых людей», — за-
ключил Сергей Пантелеев.

Что ж, подождем результатов выборов.

Анна НЕШТАТСКАЯ

Профсоюзы должны играть
важную роль в деле защиты
интересов работников
разных отраслей.
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